
ErgEbnisprotokoll: 27. sitzung dEs stadttEilbEiratEs  
FördErgEbiEt MittlErEr landwEg

Dienstag, den 07. Juli 2020, 18:30 Uhr
Online-Meeting bei ZOOM aufgrund der Allgemeinverfügung zur Eindämmung der Corona-Pandemie

tagEsordnungspunktE 
TOP 1: Wie geht es Ihnen? Wie läuft es in der Nachbarschaft?
TOP 2: Was läuft im Fördergebiet?  
TOP 3: Verfügungsfonds
TOP 4: Sonstiges  

Hinweis: Im Folgenden werden in der Regel nur Anmerkungen, Ergebnisse, Beschlüsse dokumentiert.

TOP 1: Wie geht es Ihnen? Wie läuft es in der Nachbarschaft?
Frau Stahl begrüßt zunächst die Teilnehmer*innen und alle stellen sich kurz vor. 

TOP 2: Was läuft im Fördergebiet?  
Spielplatz Mittlerer Landweg 
Wie bereits beim letzten Stadtteilbeirat berichtet, wurde die Bitte der direkten Anwohner*innen geäußert, sich um Maß-
nahmen zu bemühen, die die Spielgeräusche vom Kinderspielplatz mindern. Hierzu gab es eine Eingabe an die Bezirks-
versammlung, die an den Ausschuss Grün weitergeleitet wurde. Eine Antwort steht hier noch aus. Als erste Maßnahme 
soll die Metallrutsche durch eine PVC-Rutsche ersetzt werden. Zudem berichtet Carola Kludasch vom Jugendclub (TSG), 
dass sie ca 2 Wochen lang zu verschiedenen Zeiten am Spielplatz vorbeigeschaut haben und dabei keine auffälligen 
Situationen vorgefunden haben. Es gäbe hierzu ein Protokoll mit jeweils Bildern. Es wird den Anwohner*innen vorge-
schlagen, ihrerseits ein Lärmprotokoll zu erstellen, um konkretere Hinweise zu erhalten, wann die Störungen auftreten. 

Für das Toiletten-Problem wurde überlegt, ob auf der Fläche der Siedlergemeinschaft eine Kompost-Toilette oder ein 
Dixie-Klo aufgestellt werden sollte, da auf öffentlichen Spielplätzen generell keine Toiletten vorgesehen seien. Zum 
Spielplatz wollte die Siedlergemeinschaft eine Versammlung einberufen, die wegen COVID-19 aber noch nicht statt-
gefunden habe. Des Weiteren steht ein Vorstandstreffen der Siedlergemeinschaft aus, hier soll das Thema der Toilette 
behandelt werden. Es werde zeitnah versucht, dies nachzuholen. 

Es wurde sich abschließend verständigt, nach der Urlaubszeit einen gemeinsamen Termin zu finden, um die Begeben-
heiten vor Ort noch einmal zu begutachten. (Politik, Verwaltung, Siedlergemeinschaft, Nachbar*innen).
 
Bemalung Wandbild 
Demnächst startet die Bemalung der zweiten Seite des Wandbilds an der S-Bahn-Unterführung Mittlerer Landweg, so 
die Gebietsentwicklung. Die Beteiligung finde in den Sommerferien mit entsprechenden Abstand- und Hygienemaß-
nahmen statt. Es gäbe künstlerische Vorarbeiten, dann gäbe es wieder die Möglichkeit, sich zu beteiligen. Die Termine 
sind: Sonntag, Dienstag und Donnerstag 19., 21., 23., 26., 28. und 30. Juli 2020 jeweils von 12 bis 14 Uhr und von 15 
bis 18 Uhr. Hierfür muss sich angemeldet werden. Infos und Anmeldung bei der Gebietsentwicklung (mila@lawaetz.
de) oder bei Kai Teschner (kontakt@kaiteschner-wandbilder.de / per SMS 0175/765 62 85). Bitte beachten: Ab 8 Jahren, 
nicht bei Regen und bitte eigene Maske und Malkittel mitbringen.
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Sommerferienprogramm
Als Alternative zum jährlichen Sommercamp in Behrensdorf fänden nun mehrere Camps an unterschiedlichen Orten 
statt, berichtet die TSG – so auch eines Am Gleisdreieck. Es seine zudem viele Ausflüge (Bustouren) und kleinere Aus-
flüge in die Umgebung geplant. Die Planungen und Durchführungen seien erheblich aufwendiger und betreuungsinten-
siver durch die Hygieneauflagen und Abstandsregeln. Auch Am Gleisdreieck gibt es wieder ein gesondertes Angebot in 
den Ferien. Neben den regelmäßigen Besuchen des Spielmobils der Falkenflitzer sei eine Wasserbaustelle im Zeitraum 
vom 27. bis 31.7.2020 für Kitakinder geplant. Die Wasserbaustelle werde von den Kitas, wie auch von Kindern mit El-
tern aus dem Fördergebiet genutzt werden können. Eine kleine Attraktion für Kinder von 2 bis 10 Jahren ist mit einer 
Rollrutsche (mittwochs in den Ferien) geplant. Dieses Angebot ließe sich unter den Bedingungen von Corona realisie-
ren.                                                                                                                                                                                                                 

fördern&wohnen
Claudia Fenn (Teamleitung Am Gleisdreieck im Wohnbereich 1) berichtet stellvertretend für Herrn Olof über die aktuelle 
Situation Am Gleisdreieck. Die Hauseingänge 16a+b und 18a+b seien zum 31.7. leer und würden an die SAGA zum 3. 
August 2020 übergeben. Es gäben weitere Rückgaben bis Jahresende.  
Aktueller Stand der Bewohner*innen: 1520 

Gebietsentwicklung (GE)
Die GE hat begonnen, Werbung für neue Mitglieder für den Stadtteilbeirat zu machen. Im August soll die neue Auslo-
sung der Bewohner*innenvertreter stattfinden. Die Stadtteilbeiratssitzung am 18.8. soll möglichst live im Kuller stattfin-
den, der soll aber noch bis zum 1.9.2020 geschlossen sein. Herr Froh fragt bei Herrn Hastedt nach. 
Der Bau der zweiten Lärmschutzwand sei so gut wie fertiggestellt. 
Der Weg an der Bahn werde voraussichtlich Ende des Jahres fertiggestellt. 
Bürgersteige: am südlichen Mittleren Landweg sei eine Fortsetzung der Instandsetzung 2021 geplant, die Gehwegplat-
ten nördlich zum Kreisel hin prüfe der Wegewart zurzeit.

 
TOP 3: Verfügungsfonds
Ergebnisse der zwei Anträge per Online-Abstimmung. 
Die Abstimmung zur Wasserbaustelle läuft. Ergebnis wird beim nächsten Mal mitgeteilt. Es folgt zudem ein weiterer Antrag 
zum Sommerferienprogramm zeitnah.

Verfügungsfondsanträge an den Stadtteilbeirat können immer bis 14 Tage vor der Sitzung bei der Gebietsentwicklung 
(mila@lawaetz.de) eingereicht werden. Anträge und Infos zur Förderung finden Sie unter: 
http://mittlerer-landweg.de/index.php/mitmachen/verfuegungsfonds/

TOP 4: Sonstiges 
Fragen und Anregungen? 
SAGA/Neuvermietung:
Es ist niemand von der SAGA beim Stadtteilbeirat. Die Fragen, die der SAGA im März zugestellt wurden, sind bisher 
nicht beantwortet worden. Die Vermietung soll anlaufen, es sei geplant an Auszubildende, über den Träger „Ausblick 



e.V.“ zu vermieten. Ob Wohnungen für Familien zusammengelegt wurden bzw. werden ist unklar. Es wurde eine Mus-
terwohnung eingerichtet. Herr Froh bemüht sich, jemanden der SAGA zur Teilnahme an der kommenden Sitzung zu 
motivieren. Es gibt ein starkes Interesse von Seiten der freiwilligen Feuerwehr, dass ihre Mitglieder eine Wohnung Am 
Gleisdreieck finden und somit schnell verfügbar sind.

Ecke MLW/Gleisdreieck Gemüseverkauf
Beim Gemüseverkauf am Mittleren Landweg aus einem Fahrzeug heraus wurde berichtet, dass die Abstandsregeln 
nicht eingehalten würden. f&w hat aus diesem Grunde den Verkauf auf dem Gelände untersagt. 

Fußballplatz am Gleisdreieck
Die Jugendlichenvertreter*in berichtet, dass auf den Zaun am Fußballplatz geklettert würde und dies sehr gefährlich sei. 
Die Vertreter*in malt ein Warnschild als Infomaßnahmen.

Nächster Stadtteilbeirat
18.08.2020, 18:30 Uhr. Voraussichtlich im Kuller, ein alternativer Ort wird gegebenenfalls bekanntgegeben.

Frau Stahl und Herr Giese bedanken sich bei den Mitgliedern und Gästen vom Stadtteilbeirat und beenden die vierte 
Online-Sitzung. Der nächste Online-Beirat ist für den 18. August geplant.
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